

Erwin Schnaitt

erwin.schnaitt@mintraprevisores.gob.cl

Con una reunión de coordinación se repuso una mesa de trabajo, creada en 2021, con la finalidad de abordar soluciones a los peligros que se exponen quienes se desempeñan en labores de entrega de correspondencia o en la lectura de medidores de consumo de servicios básicos.

El secretario regional ministerial (seremi) del Trabajo y Previsión Social, Ángel Cabrera, especificó que esa instancia busca prevenir ataques de perros a trabajadores que realizan sus labores en terreno, mediante la implementación de "actividades conjuntas, acciones preventivas y un estatuto de buenas prácticas para las empresas que tienen trabajadores realizando estas funciones en la región".

Una de ellas es la estandarización de elementos de protección personal, especialmente adecuados a esa labor. "Cuando es inevitable el ataque de un can, es importante tener tobilleras, protección en las ante-

30

trabajadores, hasta

2021 se conformó esta mesa de trabajo, tras el ataque que sufrió una operadora.

"Es importante tener tobilleras, protección en los antebrazos y ropa de trabajo anti-mordeduras"

Ángel Cabrera, seremi del Trabajo y Previsión Social,

brazos y ropa de trabajo antimordeduras, lo que hemos detectado que es importante en la prevención de ese tipo de lesiones por mordeduras", afirmó el seremi Cabrera.

Aseveró que existen operarios que de manera voluntaria están usando esos artículos, a modo de prueba, experiencia que será revisada en próximas reuniones de esa instancia.

A ello sumaría un "mapa de calor" para identificar zonas de riesgo. "Hay algunos barrios, especialmente en comunas grandes como Osorno, Puerto Montt y Castro, donde

Hace muchísimos años vi que el precio de la papa estaba descomunal; como por ahí había un par de hermanas familiares que estaban a la mano, dije: ¿Por qué nos llevamos este maravilloso tubérculo y me lleno de platas? Lo que no prevé fue que el precio de la papa es tan cambiante, que el resultado de mi incursión agrícola se fundió con la tierra, ¡yo salí más caro cosechar la papa que dejala en la tierra! Ni guardaría era buena idea.

Triste historia de mi aventura con la papa que hasta el día de hoy la cuento en mis clases de economía. Pero hoy está la papa guardar la papa; sin embargo, lo que muchos no saben es que es una práctica co-

ENTRE LAS MEDIDAS A APLICAR, DESTACA LA PROMOCIÓN DE LA TENSIÓN RESPONSABLE DE MASCOTAS.

que pudo ser tratada a través de suentumoral. Se recuperó rápidamente", especificó.

Cabrera añadió que además esperan incluir a los productores de esos canes, en cuanto a colaborar con la tarea de esas operadoras para que puedan realizar su labor "en seguridad, en condiciones y medidas adecuadas". Para ello, también se contempla hacer presente la tenencia responsable de mascotas "especialmente en algunos barrios, donde se les deja salir a la calle".

PROTECCIÓN

El gerente de Clientes y Asuntos Externos de StoraEnso (en Esal), Pedro Barría, destacó esta iniciativa en la búsqueda de "un objetivo tan loable, como es la protección de las personas que trabajan en la vía pública".

Sobre la campaña de 2023, la consideró exitosa "porque visibilizamos un problema que afecta a toda la comunidad, como es la tenencia responsable de mascotas, para evitar que

Los Lagos (...) Anualmente, se cultiva cerca de 50 mil hectáreas con papas, siendo el cuarto cultivo en superficie y el tiene mayor número de agricultores (59.606 según el VII Censo Agropecuario), la mayor parte de ellos, pequeños agricultores.

La producción es destinada casi íntegramente al mercado interno". La época de sembrado y cosecha es durante todo el año lo largo y ancho de nuestro país.

La verdad es que no tenemos problemas de abastecimiento en Chile y sólo la especulación justifica el alza sobre un 40% del precio. Sin embargo, que se realiza todos los años; así que no nos extrañemos ni rasguemos vestiduras de que eso sucede.

ABASTECIMIENTO

El Manual de Cultivo de la Papa en Chile, dice: "Si bien el cultivo de papa se produce en todo Chile, desde Arica hasta la Provincia de la Antártica Chilena, la producción comercial se desarrolla principalmente entre las regiones de Coquimbo y

El tradicional prototipo de un bien Giffen es el de las papas por los años de 1845 a 1849. Durante esta hambruna, el precio de las papas triplicó debido a la escasez. Las familias resolvieron la reducción de su consumo de carne y empezar a consumir más papas. Igual, hay algunos estudios que dicen que estos bienes no existen. Aquí estamos hablando de una elasticidad precio de la demanda con pendiente positiva y que rompe la demanda: negativa que presenta la mayoría de los productos en el mercado (esa donde el precio y la demanda se mueven en dirección contraria), entendiendo que en economía no solamente actúan las relaciones matemáticas, sino que asimismo las pre-

ferencias de las personas son vitales en esta dinámica.

PRODUCTOS ALTERNATIVOS

Si no coexistiera la subjetividad de variables como el gusto y las preferencias de las personas, estéticamente consumirían lo que mayor valor energético y nutritivo les facilite al precio más bajo. Para evitar esto de los bienes de Giffen, ya se ven en las redes sociales movimientos, promoviendo el no consumo de la papa y la derivación a otros bienes que aportan iguales, mayores y/o mejores beneficios nutricionales. Hoy, está la papa consumir productos alternativos, a ver si así normalizamos el precio de la papa y ya, guardar papa, no sera "la papa".

Instancia busca prevenir ataques de perros a trabajadores que realizan sus labores en terreno, mediante la implementación de "actividades conjuntas, acciones preventivas y un estatuto de buenas prácticas para las empresas que tienen trabajadores realizando estas funciones en la región".

Una de ellas es la estandarización de elementos de protección personal, especialmente adecuados a esa labor. "Cuando es inevitable el ataque de un can, es importante tener tobilleras, protección en los

[LEER MÁS](#)

Está "la papa" ahora guardar con tanta lluvia

Dr. Ulises Alarcón G. Académico del Instituto de Gestión e Industria de la Universidad Austral de Chile, sede Puerto Montt

Favoritos

E-mail

Compartir

Escuchar

Hace muchísimos años vi que el precio de la papa estaba descomunal; como por ahí había un par de hectáreas familiares que estaban a la mano, dije: ¿Por qué no siembro este maravilloso tubérculo y me lleno de plata? Lo que no preví fue que el precio de la papa es tan cambiante, que el resultado de mi incursión agrícola se fundió con la tierra. ¡Me salió más caro cosechar la papa que dejarla en la tierra! Ni guardaría era buena idea.

Triste historia de mi aventura con la papa que hasta el día de hoy la cuento en mis clases de economía. Pero hoy está la papa guardar la papa; sin embargo, lo que muchos no saben es que es una práctica común que se realiza todos los años; así que no nos extrañemos ni rasguemos vestiduras de que eso sucede.

ABASTECIMIENTO

El Manual de Cultivo de la Papa en Chile, dice: "Si bien el cultivo de papa se produce en todo Chile, desde Arica hasta la Provincia de la Antártica Chilena, la producción comercial se desarrolla principalmente entre las regiones de Coquimbo y Los Lagos". Anualmente, se cultivan cerca de 50 mil hectáreas con papas.

[LEER MÁS](#)

Columna

Está "la papa" ahora guardar con tanta lluvia



Dr. Ulises Alarcón G.
Académico del Instituto de Gestión e Industria de la Universidad Austral de Chile, sede Puerto Montt